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Семейные традиции в профессиях: 

передача опыта и ценностей от 

поколения к поколению 

Тема династий в различных профессиях 

всегда вызывает интерес, особенно когда речь 

идет о значении этих династий для 

подрастающего поколения. Ведь передача опыта 

от старшего поколения к младшему – это не 

просто передача знаний и умений, но и передача 

ценностей, традиций и культуры профессии.  

В мире профессий встречается множество 

династий, охватывающих различные сферы 

деятельности: рабочую профессию, политику, 

литературу, театр, спорт, журналистику. Дети, выбирая специальность, 

которую можно назвать династической, имеют определенные преимущества. 

Во-первых, они могут унаследовать семейный бизнес, используя уже 

налаженные связи. Если родители любят свою работу и охотно о ней 

рассказывают, вероятность того, что ребенок пойдет по их стопам, 

приближается к ста процентам.  

Во-вторых, известно, что некоторые способности могут передаваться 

генетически или формироваться в той среде, в которой растет ребенок. В 

каждой семье формируется своя атмосфера, собственная культура, 

отражающаяся в семейных ценностях, будь то ремесло, наука или искусство. 

Мы работаем, чтоб детям дать 

Опыт и уменье. 

Ведь они - продолженье нас, 

Вершина поколений. 

 

Если знаешь, чем заняться, 

И мечта твоя сбылась, 

Значит, предки постарались, 

Не прошла любовь и страсть. 

 

Вдохновение в семье живет, 

Благородство и честь. 

Мы за дело свое боремся, 

И побед наших не счесть! 

 

Нам доверие детей 

Важнее всех регалий. 

Работа – всех главней 

Династии - в будущее магистрали! 

Журналист Алексашин Иван, 2409 

МН-1 
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ПОЗДРАВИМ ДРУГ ДРУГА С ДНЕМ 

СПО 
С уверенностью 

можно сказать, что в нашей 

семье педагогические 

династии насчитывают 

более 200 лет. Профессия 

педагога не самая простая, 

но поколение за поколением 

продолжается не только 

дело, но и 

профессиональный опыт и 

верность выбранному пути. 

Роль семьи в 

династиях важна, потому 

что любовь и уважение к 

родным проявляется с ранних лет уважением к профессии родственников, дети 

знакомятся со спецификой педагогического труда, наблюдают за 

профессиональным ростом родителей, сестер и братьев. Именно тогда 

складывается неразрывная связь времен и поколений. 

Педагогами в нашей семье 

были бабушка, папа, мама, старшая 

сестра, другие многочисленные 

веточки семейного древа. 

Накануне Дня СПО хочется 

вспомнить о том, как 

профессиональное образование 

связано с нашей семьёй. Моя мама 

Котельникова Фаина Ефимовна 

прошла большой путь не только как 

учитель, но и завуч, директор 

школы, депутат, учитель - новатор, 

на уроки которой, перенимать опыт 

приезжали целые делегации. Её 

правило «Каждый урок - открытый» очень помогло мне в начале 

педагогического пути. Именно она поддержала моё решение перейти 

преподавать в техникум, так как сама имела опыт преподавания истории в 

техникуме города Свердловска и некоторое время работала в Сызранских 

машиностроительном и политехническом техникумах. 

 

 

 
 

 

Мама Щеуловой В.А. 

Котельникова Фаина Ефимовна 
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Именно в СПО прошли годы моего становления как преподавателя. Были удачи 

и неудачи, находки и разочарования. Но всё забывается, как только видишь 

заинтересованные глаза наших студентов! Преподавание в СПО- это особое 

состояние педагога. Это поиски необычного материала, желание разбудить 

интерес к истории, к прошлому. Хочется поставить вопросы, к которым ребята 

вернутся, взрослея и приобретая жизненный опыт. Хочется научить их любви и 

уважению к своей будущей профессии, к людям, перед которыми они будут 

исполнять свой профессиональный долг. Очень приятно наблюдать, когда на 

твоих глазах вырастает профессионал, а ты чувствуешь, что частичка твоего 

труда есть в этих уверенных, красивых выпускниках. 
Жизнь продолжается и продолжается наша династия. Сестра Ольга 

Анатольевна работает в Губернском колледже Сызрани. Так что внутри семьи 

мы тоже поздравим друг друга с Днем СПО, а также от имени всей династии 

поздравляем коллег и студентов и желаем творчества, находок и исполнения 

каждой мечты! 

 
#ДеньСПО2024#ЕдинствоЦенностейСПО#ИРПО#Профессионалитет#АмбассадорыПрофессионалитета 
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«Педагогика – дело семейное». 

Оказалось, она еще в детстве решила стать 

преподавателем, потому что родилась в семье педагогов, 

посвятивших свою жизнь обучению и воспитанию 

молодого поколения. Беспалов  Петр Александрович, 

дедушка, всю жизнь, 44 года, проработал 

преподавателем математики Усольского 

сельскохозяйственного техникума, папа  Ильин Евгений 

Александрович и мама Ильина Лидия Петровна отдали 

75 лет общего педагогического стажа этому учебному 

заведению.  

Причем, все они были преподавателями точных 

дисциплин: физики и математики.  

Неудивительно, что и ВУЗ дочь выбрала тот, где 

учили преподавать любимый предмет- математику. 

Сама Юлия Евгеньевна вспоминает, что в школе этот предмет ей давался 

легко. Изучала его с интересом, и 

сейчас она передает  свой  интерес к 

точным наукам 

Действительно, математика-

искусство, такое же красивое, 

разнообразное и многоплановое, как 

музыка, скульптура или  архитектура. 

Помните пословицы: «Хочешь познать 

предмет в совершенстве-начинай его 

преподавать» и «Когда учишь других-

учишься сам»? Следовательно, только 

то знание считается усвоенным, 

которое пропущено через себя, 

тщательно осмыслено и озвучено. Так считает Юлия Евгеньевна. Её уроки-

поиск математики вокруг нас! Не видишь-ищи. Не знаешь- учи. И она вместе 

со всеми ищет, чертит, вычитывает, всматривается, ищет 

аналогии… 

-Юлия Евгеньевна, скажите, пожалуйста, сколько 

лет Вы работаете в колледже? 

- 29…  

-Волнуетесь ли Вы перед встречей с новой группой? 

-Конечно, это всегда волнительный момент! 

 

 

 

 

 

 
Дедушка Ю.Е. Кветкиной: 

Беспалов  Петр 

Александрович 

 
Родители Ю.Е.  Кветкиной:  Ильины Евгений 

Александрович и Лидия Петровна 
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Да, казалось бы, на протяжении такого периода времени можно было бы 

привыкнуть к обстановке и не удивляться ничему и никому.  

Но ей всегда интересно узнать, что за студент к ней пришел, чем он живет.  

И не «эй ты», а всегда узнает имя и запомнит его. Думаю, преподаватель, 

не имеет права выгореть, то есть остыть к своей профессии. Он должен 

постоянно развиваться, проявлять интерес к современному миру, чтобы лучше 

понимать учеников и быть способным предостеречь их от ошибок. 

Если студенты видят, преподаватель современен, то они прислушаются 

к его мнению. Именно это отличает преподавателя Кветкину Юлию 

Евгеньевну.  

 Журналист Гаврилов Виталий. Группа 2409, МН-1 
 

#ДеньСПО2024#ЕдинствоЦенностейСПО#ИРПО#Профессионалитет#АмбассадорыПрофессионалитета 

 

Стафеев Даниил, группа 

2316 МА-2 

Хочу поделиться 

сегодня 

воспоминаниями о 

своем дедушке 

Рыпаеве Валерии 

Михайловиче. Он 

родился 29 августа 1967 года в Ульяновской области городе Инза. Был сиротой. Его 

мать умерла рано, а отца он не помнит. Воспитывала его тётя и старшая сестра. Тётя 

работала дояркой и за честный и доблестный труд была награждена званием Героем 

социалистического труда. Сестра работала в Мурманске и была заслуженным 

учителем РСФСР. Сестра, будучи в другом городе, поддерживала своего младшего 

брата как могла. 

В 18 лет моего деда призвали в армию. Служил он в десантных 

войсках в Рязани. За успехи в строевой и политической подготовке 

ему, будучи рядовому, было присвоено звание «Сержант», а затем и 

«Старший сержант». Через год службы по призыву он подал 

документы в «СВВАУЛ», успешно сдал экзамены и поступил на 

первый курс. Был назначен командиром взвода. Во время учёбы 

принимал активное участие в спортивных соревнованиях по лёгкой 

атлетике (бег, лыжи, брусья), 

занимал призовые места. 

Позже он понял, что летать на 

вертолёте не его призвание и 

с третьего курса написал заявление об 

отчислении. Вскоре женился на моей 

бабушке и поступил в Ульяновский 

педагогический институт на 

физкультурный факультет.  
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Окончил с отличием и преподавал физкультуру курсантам в лётном училище 

города Сызрань. В 1991 году он прошёл обучение и получил водительские права на 

управление транспортом категории «Д» и 

работал в «СПАТП» (Сызранском 

Пассажирском Автотранспортным 

Предприятии) водителем автобуса. 

Управлял очень хорошо! Пассажиры даже не 

ощущали поворотов, так плавно он умел 

водить большие «Икарусы». Наверное, и мне 

передалось от дедушки желание учиться на 

мастера по обслуживанию автомобильного 

транспорта. 

Через некоторое время он пошёл на войну 

в десантных войсках. Участвовал в выполнении боевых задач на территории 

республики Таджикистан, в периоды с сентября по ноябрь 1992 года и с февраля 

1993 года по декабрь 1997 года. Для урегулирования конфликта на Таджикско-

Афганской границе в эту республику было направлено 33 600 военнослужащих, 

среди них и был мой дед. Он пошёл добровольцем и служил по контракту. Получил 

несколько ранений и контузию. Был награждён медалями за отвагу. 

После войны, являясь ветераном боевых действий и мастером спорта по разным 

дисциплинам, преподавал, передавая свой спортивный и педагогический опыт 

воспитанникам детского сада «Островок». Позднее преподавал физкультуру в 

школе №29. Затем переехал к себе на родину, в Ульяновскую область. В Инзе 

несколько лет работал водителем «Скорой помощи». В связи с последствиями 

ранений  проходил лечение и возвращался в строй-помогал людям. Умер он в 2015 

году. Я очень горжусь моим дедушкой. Я всегда буду помнить о нем. Его профессия 

для меня станет главной в жизни. А когда стану взрослым и у меня будут дети, я 

расскажу им все, что знаю сам… 

 
#ДеньСПО2024#ЕдинствоЦенностейСПО#ИРПО#Профессионалитет#АмбассадорыПрофессионалитета 

 

 

 


